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Asistir a este acto supone para todos un motivo de especial satisfacción. Para mí y, por supuesto, para el 
Ayuntamiento, a cuyos representantes; alcalde y corporación, quiero felicitar con toda cordialidad y 
reconocerles su buen trabajo en la construcción de este magnífico complejo, que viene a evidenciar su 
compromiso con la cultura, el deporte y la empresa. Pero, sobre todo, con el presente y el futuro de Bembibre. 
 
Este “Bembibre Arena” que hoy inauguramos es, sin duda, una excepcional infraestructura que, estoy seguro, 
se convertirá desde este momento en uno de los espacios más emblemáticos de toda la comarca alto berciana 
y contribuirá a dinamizar la cultura, el deporte y la economía local. 
 
Satisfacción, también, porque este  ayuntamiento, como también ha ocurrido con los más de 8.000 en toda 
España, ha podido contar con la colaboración económica del Gobierno de España para poner en marcha 
infraestructuras y mejoras urbanas que eran muy necesarias para nuestros pueblos y ciudades.  
 
Proyectos, en su mayor parte, que son de gran importancia para el presente y futuro de nuestros municipios y 
que, sin el apoyo económico de los Fondos Locales, difícilmente podrían haberse ejecutado en la actual 
situación de crisis económica. 
 
Por tanto, este nuevo Pabellón de Deportes y el Auditorio Municipal son otra buena muestra de la colaboración 
entre las administraciones locales y la Administración General del Estado, que no sólo ha contando con los 
Ayuntamientos para que sean éstos lo que propongan los proyectos a realizar, sino que también ha apostado 
por ellos, como instituciones más cercanas a los ciudadanos, para atenuar los efectos de la crisis económica y 
crear empleo. 
 
Los fondos del Plan E, les diré que los fondos han sido una excelente herramienta que ha permitido aliviar los 
efectos más negativos de la crisis económica y han servido al mismo tiempo, y eso nadie lo puede negar hoy, 
para que nuestros pueblos y ciudades hayan acometido un intenso proceso de renovación urbanística y de 
puesta al día del tejido urbano, como nunca antes se había conocido en la historia de nuestra democracia.  
 
Conviene destacar, además, que todos estos proyectos se han realizado sin aumentar el endeudamiento de las 
arcas municipales, lo que sin duda supone un respiro para las no muy boyantes arcas de los municipios. 
 
Así, por ejemplo, en la comunidad de Castilla y León se han podido realizar a lo largo de estos dos años más 
de 7.400 proyectos de mejora de sus infraestructuras, con una inversión superior a los 700 millones de euros; 
mientras que la provincia de León, en particular, ha acometido 1.117 proyectos, con un montante de más de 
139 millones de euros.  
 
Además, con el Fondo para el Empleo y la Sostenibilidad Local se han podido realizar casi 400 actuaciones de 
gasto de interés social por valor superior a 30 millones de euros, de los que 3 millones corresponden a la 
provincia de León. 
 



Sin duda, un importante impulso que les ha permitido generar un intenso proceso de reconversión y 
modernización de sus infraestructuras y equipamientos urbanos y atender, como he señalado, otras 
actuaciones de interés social. 
 
Y debo añadir, en honor a la verdad, que la realización de todas estas iniciativas ha constituido un ejemplo de 
buena administración; de eficacia, de eficiencia y de transparencia en la gestión de los recursos públicos. 
 
Y en este aspecto, me permitirán que como Vicepresidente del Gobierno transmita al Alcalde y a su equipo de 
Gobierno transmita mi reconocimiento al comprobar cómo los recursos destinados por el Gobierno de España 
han cumplido con los fines para los que fueron establecidos. 
 
Del impacto de estas actuaciones todos somos conscientes. Hoy, sin ir más lejos, los leoneses y, en concreto, 
los ciudadanos y ciudadanas de Bembibre, que podrán disfrutar de unas mejores instalaciones deportivas, 
culturales y comerciales, de zonas verdes y áreas recreativas y medioambientales, con una inversión cercana a 
los cinco millones de euros, incluida la aportación que con destino al recinto ferial ha contemplado el Plan del 
Carbón 2006-2012.  
 
Este acto es una oportunidad para resaltar el compromiso del Gobierno con los leoneses. Un compromiso que 
se sustancia en numerosos proyectos, importantes para el presente y el futuro de León como la llegada de la 
Alta Velocidad, prevista para el próximo año; la nueva terminal del Aeropuerto ya en marcha; la construcción de 
infraestructuras de comunicación como la Autovía Valladolid-León; la inminente inauguración del Museo 
Nacional de la Energía o la puesta en marcha del Centro de Desarrollo de Tecnologías de Captura de CO2, 
una de las instalaciones más completa del mundo en cuanto al desarrollo de la tecnología de Oxicombustión. 
 
Y refiriéndonos al compromiso del Gobierno con esta provincia de León, creo que todos nos podemos felicitar 
por el dictamen del Tribunal de Luxemburgo de hace un par de días que despeja totalmente las barreras que 
impedían la aplicación del Real Decreto del Carbón.  
 
En concreto, esta decisión permite la aplicación del régimen español de ayudas en favor de la producción de 
electricidad a partir de carbón autóctono. Como anunció el miércoles el Ministerio de Industria, la próxima 
semana, las centrales térmicas empezarán a quemar carbón nacional. 
 
El desbloqueo de la aplicación del Real Decreto del Carbón permitirá caminar hacia la normalización de un 
sector energéticamente imprescindible para España y solucionará los graves problemas sociales que las 
comarcas mineras, entre ellas las de esta tierra, han padecido en los últimos meses. 
 
Alcalde, amigas y amigos, las ciudades ha sido siempre pioneras en los grandes avances sociales, políticos y 
económicos. Y esa fuerza y esa capacidad de innovación debe estar hoy dirigida al impulso de la actividad 
económica y a la creación de empleo. 
 
Aunque ya estamos encarando la recuperación económica, necesitamos que ésta sea más vigorosa para que 
pueda traducirse en la solución del más grave problema que tenemos, el desempleo. 
 
Y en esa dirección, nuestros pueblos y ciudades tiene mucho que decir, mucho que hacer. Este pabellón, este 
espacio multiusos que hoy inauguramos es una buena muestra de que Bembibre, igual que lo hacen otros 
ayuntamientos, está empleándose a fondo en ese gran objetivo compartido de conseguir que haya más 
actividad económica y, en consecuencia, más empleo. 
 
Amigas y amigos, Bembibre tiene un enorme potencial de desarrollo, y está en condiciones de hacer realidad 
sus grandes expectativas de futuro.  
 
Una gran capacidad para ofrecer productos y alternativas de calidad, de crear más riqueza y empleo y de 
favorecer un modelo de crecimiento que no sólo nos permitirá estimular la salida definitiva de esta crisis, sino 
hacerlo, además, sobre un modelo económico más sólido y sostenible. 
 
 



Termino, pero antes quisiera agradecerles su invitación a la inauguración de la Feria y dar la bienvenida a 
todos los visitantes; a todos los expositores castellano-leoneses y los de otras comunidades vecinas como 
Asturias, Galicia o Cantabria, y desearles que disfruten, por supuesto, del Botillo y de los extraordinarios 
productos que ofrece la industria agroalimentaria y agroganadera de toda la Comunidad de Castilla y León y de 
la incomparable Comarca del Bierzo leonés. 
 
 
 
 

 


